



rencontre interdisciplinaire autour de la naissance
chirurgicale en suisse

La césarienne en question

Mercredi 1^{er} décembre 2021

Amphimax 414

Université de Lausanne

09h00-9h30 Accueil / Introduction

Caroline Chautems et **Irene Maffi** UNIL/ISS

09h45 La césarienne en urgence vécue comme un traumatisme

Antje Horsch, professeure associée IUFERS, Faculté de biologie et médecine, UNIL

10h50 Les enjeux de l'AVAC

Nathalie Donnez, sage-femme indépendante et co-fondatrice de l'Association Professionnelle de l'Accouchement Accompagné à Domicile (APAAD)

11h30 La césarienne : De la reconnaissance à l'information

Marilyn Dévaud, infirmière diplômée et praticienne en approches corporelles, **Julia Litzen**, ancienne praticienne en Technique de Massage Actif et **Véronique Trabujo**, praticienne en Technique de Massage Actif et doula

13h30 Remettre du sacré dans cette naissance » : l'accompagnement des doulas autour de la césarienne

Caroline Chautems, chercheuse FNS Senior, UNIL

14h10 La césarienne en pratique

Alexandre Farin, chef de l'unité d'obstétrique, Hôpital Riviera-Chablais

15:15 Table ronde : expériences de mères et de thérapeutes autour de la césarienne

Auréli Vervatidis, Ainhoa Saenz Morales, Laure Piguet, Alyson Salzano (doula),
Laetitia Ammon (sage-femme et ostéopathe)

17h00 Clôture

Formulaire d'inscription — lien zoom (password 495108)

Contact : caroline.chautems@unil.ch

Unil

UNIL | Université de Lausanne

STS Lab - Laboratoire
d'étude des sciences
et des techniques